

A propos des lois libérales sur le divorce et de l'hypothèse de « sélection des mariages »

Eric Langlais

Le divorce unilatéral est modélisé ici en combinant des droit exclusifs sur la dissolution du mariage et différentes règles de compensations en faveur du parent qui a la garde des enfants. On étudie leurs effets de court terme (fréquence et efficacité du divorce) comme de long terme (sélection des mariages). Une baisse des coûts liés à la procédure de divorce a des effets qui ne sont pas triviaux pour la formation des mariages ; en particulier, lorsque l'on prend en compte l'altruisme des parents et les dispositions financières en faveur des enfants de couples divorcés, il apparaît qu'un plus grand nombre de mariages peuvent être conclus alors que le coût du divorce diminue.

Mots clés : modèles du mariage, divorce unilatéral, altruisme parental et mesures protectives en faveur des enfants.

Classification JEL : D1-K10-K12-K41-J12

Réformes économiques et croissance pro-pauvre : une application macro-micro aux Philippines

Dorothée Boccanfuso, G. Rodolphe A. Missinhoun et Luc Savard

Dans la perspective d'une stratégie de réduction de la pauvreté et l'atteinte des Objectifs du Millénaire pour le Développement, une littérature sur la croissance pro-pauvre s'est développée depuis une quinzaine d'années. Toutefois, les analyses d'impact sur la pauvreté des réformes sont appliquées en équilibre partiel et abordent peu l'efficacité et l'équité conjointement. De plus, elles s'intéressent rarement aux interactions entre les politiques envisagées. Nous abordons ces questions à travers une application d'un modèle d'équilibre général calculable de type macro/micro aux Philippines dans lequel nous générons de la croissance par l'endogénéisation de l'offre de travail et les externalités des dépenses publiques. Les résultats mitigés obtenus des simulations de réformes illustrent l'importance de la prise en compte des spécificités et du contexte particulier de chaque pays dans la mise en œuvre des réformes.

Mots clés : modèle d'équilibre général calculable, microsimulation, pauvreté, croissance pro-pauvre.

Classification JEL : D58, I30, E62

Politique éducative et marché du travail en Afrique du Sud. Une analyse en EGC

Hélène Maisonnave, Bernard Decaluwé

Cet article analyse l'impact d'une augmentation des dépenses publiques en éducation sur la performance du système éducatif sud africain et ses conséquences sur le marché du travail en utilisant un Modèle d'Equilibre Général Calculable (MEGC) en dynamique séquentielle. Le système éducatif sud africain porte les stigmates de l'Apartheid et une intervention publique plus accentuée est l'un des moyens envisagés pour corriger les inégalités héritées de l'ancien régime politique. Nos résultats montrent une amélioration des performances des étudiants et des effets positifs à court terme sur l'économie. A long terme, la population sud africaine, et en particulier les *African*, devient plus qualifiée, mais l'économie ne créant pas suffisamment d'emplois, une partie de ces nouveaux qualifiés se retrouve au chômage.

Mots clés : modèle d'équilibre général calculable, éducation, Afrique du Sud.

Classification JEL : D58, I28, O11